



Canciller dice que cierre de consulados chilenos en Caracas y Puerto Ordaz "confirma características de dictadura" en Venezuela



El ministro de Relaciones Exteriores, Alberto Van Klaveren, analizó la decisión del Gobierno de Nicolás Maduro de cerrar los consulados de Chile en Venezuela (**Caracas y Puerto Ordaz**), lo que ha generado dudas sobre el estado de las relaciones diplomáticas entre ambos países.

Mientras el canciller venezolano, Yvan Gil, afirmó que los lazos están cortados desde agosto, la ministra del Interior, Carolina Tohá, señaló que las relaciones están en una **mínima expresión**.

Van Klaveren lamentó la situación, ya que afecta a miles de ciudadanos chilenos en Venezuela y a venezolanos con vínculos en Chile. Comentó que "he estado en contacto con el Presidente y estamos eva-

luando las medidas a tomar. Creemos que **efectivamente confirma las características de la dictadura venezolana**".

"Efectivamente, la Cancillería venezolana nos solicitó dejar de prestar los servicios consulares que estábamos prestando, tanto para nuestro consulado en Caracas como también en Puerto Ordaz. La verdad es que **lamentamos enormemente la situación que se está produciendo y que afecta a miles de ciudadanos chilenos y chilenas que se encuentran en Venezuela**, y que además afecta a venezolanos que tienen relaciones con Chile, parentesco, etc."

La autoridad explicó que, por el momento, las relaciones entre Venezuela y Chile **están en un estado de suspensión**, un estatus que

El ministro de Relaciones Exteriores, Alberto Van Klaveren, comentó que "he estado en contacto con el Presidente y estamos evaluando las medidas a tomar".

existe en la práctica diplomática. La noticia del cierre de los consulados fue informada hace dos días, y se evaluaron las implicaciones antes de hacer el anuncio oficial.

Mencionó que existen alternativas para continuar asistiendo a los ciudadanos chilenos en Venezuela, como **pedir a un tercer país que asuma algunas funciones consulares o prestar servicios a distancia** para atender las necesidades más urgentes.

Finalmente, comentó que están evaluando distintas opciones y

consultando con otros países, como **Brasil, Colombia o Bolivia**, para colaborar en la prestación de servicios consulares, ya que varios países han tenido que asumir la representación de otros en situaciones similares.

"Sí, hay distintas opciones, estamos evaluando y obviamente eso implica un proceso de consulta con los países. **Varios países han tenido que asumir la representación de otros países que han sido afectados por medidas similares**", finalizó Alberto van Klaveren.